

## Miércoles 02 de Febrero del 2011

El Financiero Inseguridad y falta de reformas, principales frenos al crecimiento Marcela Ojeda Castilla Aunque la inseguridad pública y la falta de reformas estructurales siguen amenazando al ritmo de la actividad económica, en general, las expectativas de los especialistas del sector privado reflejan mejoría, menor incertidumbre y un índice de confianza de 150 puntos, el más alto desde julio de 2004. En el actual entorno económico financiero, 100 por ciento de los analistas que respondieron la encuesta de enero del Banco de México sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado, percibe que hoy la economía mexicana está mejor que hace un año. Ninguno cree que en los próximos seis meses el clima de los negocios para las actividades productivas del sector privado será peor que el del semestre previo, 71 por ciento anticipa que mejorará y 29 por ciento piensa que seguirá igual, siendo esta proporción muy inferior a la de 54 por ciento de la consulta anterior. P.C. sector privado, inseguridad, reformas estructurales, crecimiento económico Crisis alimentaria, en puerta: CNC Zenyazen Flores / Esther Arzate La Confederación Nacional Campesina (CNC) advirtió que en México la crisis alimentaria está en puerta y consideró que nuestro país no está preparado para ello, pues hay falta de inventarios internacionales de granos que afecta al mercado nacional. Gerardo Sánchez, presidente de ese organismo, señaló que debido a que México no tiene la capacidad de producir sus alimentos y a que es gran importador de granos y otros insumos agropecuarios, está "en la entrada" de una crisis alimentaria P.C. crisis alimentaria Especulación y factores climatológicos presionan al alza los precios (Arturo Robles) La especulación y los factores climatológicos presionan al alza los precios futuros de los alimentos, situación que podría limitar la oferta y extender la tendencia ascendente hasta la primera mitad del año. A la primera quincena de enero, los futuros de maíz, soya y trigo para entrega en marzo crecieron 12.65, 8.64 y 6.18 por ciento, respectivamente, mientras que en el mismo periodo los futuros de arroz cayeron 4.46 por ciento. Ese comportamiento influyó en el ámbito nacional, ya que no sólo el aumento en los precios internacionales de granos y las medidas especulativas ocasionaron el alza de los precios internos, sino también aspectos climatológicos como las lluvias ocurridas entre agosto y octubre de 2010. P.C. precios, alimentos, cambios climático Acuerdan primera ronda de negociaciones México-Brasil Ivette Saldaña La primera ronda de negociaciones para el Acuerdo Estratégico de Integración Económica entre México y Brasil ya tiene fecha: del 28 de febrero al 3 de marzo, en Brasilia, acto en el que se espera la instalación formal de 13 mesas o grupos de trabajo. Será una reunión ministerial en la que se definirán las bases para intercambiar propuestas de apertura comercial entre ambas partes. En el Seminario Hacia el Acuerdo de Integración México-Brasil que organizó la Cámara México-Brasil (Camebra) el director de Negociaciones Internacionales de la Secretaría de Economía, Humberto Jasso Torres, aseguró que son conscientes de la particularidad y sofisticación de los acuerdos a alcanzarse, porque la economía brasileña no tiene convenios comerciales vigentes tan completos como el que se negociará. P.C. comercio exterior, acuerdos comerciales, Brasil Reportan las reservas el mejor enero de la historia; suman 4 mil 862 mdd Antonio Sandoval Las reservas internacionales de México tuvieron el mejor enero desde que se conocen datos oficiales. De acuerdo con las cifras del Banco de México (Banxico), en el primer mes del año las reservas se incrementaron 4 mil 862 millones de dólares, para llegar a una cifra histórica de 118 mil 459 millones. El monto acumulado en enero no se había registrado en ningún otro mes similar a lo largo de los años; simplemente, con respecto al mismo periodo de 2010, cuando crecieron mil 717 millones de dólares, existe ya una diferencia de 3 mil 145 millones, equivalente a 183.2 por ciento P.C. reservas internacionales Reforma Afirman que IP invierte poco en talento Karla Rodríguez Ciudad de México (2 febrero 2011).- Las empresas mexicanas invierten en promedio anual 387 dólares para atraer talento, cifra muy inferior al promedio de Latinoamérica de 475 dólares, de Europa que invierte 737 dólares y Estados Unidos con 3 mil 375 dólares. Acorde con los resultados del estudio Saratoga elaborado PriceWaterhouseCoopers (PWC), que encuestó a más de mil organizaciones de 10 países de América Latina, en México además de la baja inversión en atracción de talento existe un índice de rotación laboral muy alto de 5 por ciento muy por encima de países como Argentina con 3.2 por ciento y Colombia con un 2.2 por ciento. P.C. IP, inversión, mercado laboral Abre dólar sin movimiento en \$12.14 Ernesto Sarabia Ciudad de México (2 febrero 2011).- En los primeros minutos del día, el peso mexicano opera sin cambios con respecto al dólar, pues el avance del empleo del sector privado en Estados Unidos no ha alcanzado para darle impulso, al tiempo que las presiones inflacionarias aumentan en Europa y China. Ante este panorama, en operaciones de menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 11.74 y se ofrece en 12.14, según información de las ventanillas de Banamex. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con alza de 0.06% Ernesto Sarabia Ciudad de México (2 febrero 2011).- Tras las ganancias de este martes, hoy los mercados de valores muestran poca fuerza, por lo que experimentan cambios marginales sin una dirección clara, con todo y que la información del sector laboral estadounidense fue mejor de la prevista. Al momento, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), obtiene un débil aumento de 0.06 por ciento, para colocarse en 37 mil 640.73 unidades. Wal-Mart de México tenía el mejor rendimiento con 1.60 por ciento (WALMEX), en seguida estaba Sare Holding, con 1.15 por ciento (SARE), y Kimberly-Clark de México, con 1.02 por ciento (KIMBER). P.C. BMV, sistema financiero Crean empresas 187 mil empleos en EU Nueva York, Estados Unidos (2 febrero 2011).- La creación de empleos en el sector privado de Estados Unidos durante enero superó expectativas según cifras publicadas este miércoles por la consultora ADP. La IP reportó una alza neta de 187 mil puestos, frente a una cifra revisada a la baja de 247 mil empleos en diciembre, desde 297 mil, de acuerdo con el informe. "En resumen, aún con la revisión a la baja para el dato de diciembre, el promedio de los dos meses es de un elevado 217 mil, sin duda algo positivo para la actividad económica", dijo Peter Boockvar, estratega de Miller Tabak en Nueva York. P.C. empleo, empresas, Estados Unidos El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/36278.html> Congela crisis 50% de cuentas Afore José Manuel Arteaga, Romina Romány Bernardo Mendoza | El Universal La rotación laboral que existe en México y el abuso en la figura del outsourcing son factores que provocarán que los trabajadores no cumplan con las mil 250 semanas cotizadas que exige la ley para acceder a una pensión mínima y probablemente muchas personas no tengan conocimiento. Noé

Hernández trabajó por 10 años para una compañía en la que tenía todas las prestaciones, incluyendo las aportaciones a su Afore. P.C. crisis, afores, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183380.html> Se pierden 25 mil mdd por educación deficiente Nurit Martínez | El Universal La proporción de estudiantes que en México obtienen niveles de desempeños básicos hacen que el país pierda 25 mil millones de dólares para su desarrollo, puesto que los malos resultados impactan las oportunidades de empleo, niveles de vida y el progreso, dijo Andreas Schleicher, jefe de la División de Indicadores y Análisis de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El experto internacional calificó a México como moderadamente ambicioso en su meta de desempeño (de 435 puntos) para 2012, trazada por la SEP en el plan sectorial. P.C. educación, inversión, OCDE <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183379.html> Es urgente una reforma en enseñanza: investigadores Nurit Martínez | El Universal Los resultados de las pruebas como Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés) y las nacionales como la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) hacen evidente que el Estado mexicano tiene una deuda con el derecho a la educación de calidad de los niños de México, aseguró Silvia Schmelkes, investigadora de la Universidad Iberoamericana. A nombre de un grupo de expertos en investigación educativa, la especialista pidió al gobierno del presidente Felipe Calderón retomar las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, entre ellas, la de conformar un comité de trabajo para iniciar la reforma educativa que México reclama con urgencia. P.C. educación <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71437.html> Se estabiliza en EU la cifra de indocumentados J. Jaime Hernández/ Corresponsal | El Universal WASHINGTON.— Tras una caída continua de los flujos migratorios en los últimos dos años, durante la etapa más grave de la recesión económica global, la población indocumentada en Estados Unidos se ha estancado en los 11.2 millones según un estudio difundido ayer por el Pew Hispanic Center. Según el informe, hasta marzo de 2010 había en EU 11.2 millones de inmigrantes indocumentados, frente a los 11.1 millones de 2009. La cifra actual supone, en cambio, una caída de casi un millón en relación a 2007, cuando la inmigración indocumentada alcanzó el techo de 12 millones. P.C. inmigrantes, indocumentados, flujos migratorios <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71438.html> Desempleo y pobreza, lo que más preocupa en el mundo NUEVA YORK (Reuters).— El desempleo, la pobreza y la injusticia social están entre las principales preocupaciones de la población mundial, según indicaron la mayoría de los participantes en un sondeo difundido ayer. También opinan que su respectivo país va en la dirección equivocada. La encuesta Ipsos/Reuters aplicada a 18 mil 676 adultos en 24 países de Asia, Africa, Europa, Norteamérica y Sudamérica mostró que sólo un tercio de los ciudadanos del mundo están satisfechos con la forma de los acontecimientos en su propio país. P.C. desempleo, pobreza <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84362.html> Movilidad laboral, un riesgo en pensiones José Manuel Arteaga, Romina Román y Bernardo Mendoza | El Universal La rotación laboral que existe en México y el abuso en la figura del outsourcing son factores que provocarán que los trabajadores no cumplan con las mil 250 semanas cotizadas que exige la ley para acceder a una pensión mínima y probablemente muchas personas no tengan conocimiento. Noé Hernández trabajó por 10 años para una compañía en la que tenía todas las prestaciones, incluyendo las aportaciones a su Afore. —Estuve cotizando para la Afore Bancomer, pero la empresa donde laboraba quebró con la crisis de 2008, nos liquidaron como manda la ley, y aunque he tenido la oportunidad de trabajar en otros lados en ninguna parte me han ofrecido un puesto en firme, con prestaciones, dijo. P.C. pensiones, afores, empleo, outsourcing <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84366.html> Inseguridad es un freno a economía José Manuel Arteaga | El Universal Uno de cada cuatro especialistas en economía del sector privado consideró que los problemas de inseguridad en México podrían limitar el ritmo de la actividad económica. Al presentar la encuesta de especialistas en economía del sector privado, al mes de enero de 2011, el banco central informó que la inseguridad pública y la ausencia de cambios estructurales en México representan 48% de los factores que afectarían a la economía. P.C. inseguridad, actividad económica, crecimiento económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84365.html> Las remesas repuntaron en 2010, dice banco central José Manuel Arteaga | El Universal Las remesas que llegaron a México, el año pasado, sumaron 21 mil 271 millones de dólares, nivel que refleja un estancamiento con respecto al cierre de 2009, informó el banco central. Al presentar el balance final de los envíos de dinero que hicieron connacionales, el Banco de México difundió que el registro de 2010 tuvo un aumento de 0.12% contra el nivel de 2009. Las remesas representan la segunda mayor entrada de divisas para México, sólo atrás de los ingresos petroleros. P.C. remesas El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/02/dolar-avanza-vs-yen-euro> Dólar avanza vs yen y euro El dólar extendía sus ganancias contra el euro y el yen para tocar máximos de jornada este miércoles, después que señales de desacuerdo sobre el plan de rescate de la zona euro y disturbios en Egipto llevaron a que los inversionistas apuesten por el billete verde. Frente a la moneda japonesa, el dólar subió a un máximo de jornada de 81.85 yenes, según datos de Reuters, con un alza de 0.6% en el día. Mientras, el euro cayó a 1.3772, un mínimo de jornada, y con una baja de 0.3% en el día, según datos de Reuters. P.C. divisas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/02/empresas-crean-187000-empleos-enero> Empresas crean 187,000 empleos en enero La creación de empleos en el sector privado de Estados Unidos superó lo estimado, según cifras publicadas este miércoles por el gabinete de asesores en recursos humanos ADP. El sector privado creó 187,000 puestos más que los que se perdieron, durante el primer mes de 2011, según ADP. Sin embargo la cifra es inferior a la registrada en diciembre, cuando se alcanzó los 247,000 empleos privados netos (según datos revisados a la baja). P.C. empleo, sector privado, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/01/shcp-ve-riesgos-alza-pretroprecios> SHCP ve riesgos en alza de pretroprecios El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, consideró como buena noticia el aumento en los precios internacionales del crudo, entre ellos de la mezcla mexicana, sin embargo, reconoció que de prolongarse esa tendencia podría tener un efecto negativo sobre el crecimiento económico. En entrevista para Radio Fórmula, Cordero Arroyo, explicó que los recursos excedentes por un mayor precio en la mezcla mexicana de petróleo tienen por ley un destino establecido, como son los fondos de estabilización. P.C. pretroprecios, petróleo

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/01/mas-inflacion-apreciacion-peso-analistas> Más inflación y apreciación del peso: analistas Leonor Flores / El Economista Una inflación más alta y mayor apreciación del tipo de cambio es lo que prevén para este año los analistas consultados por el Banco de México. En la primera encuesta del 2011, los expertos modificaron a la alza su expectativa de precios al consumidor de 3.82% a 3.91%, muy cerca del intervalo máximo del objetivo anual de 3 por ciento. Esta es la tercera vez que suben el pronóstico de la inflación de manera consecutiva. De igual forma anticiparon que nuestra moneda seguirá fuerte, al ajustar la cotización del tipo de cambio de 12.53 pesos por dólar de la encuesta anterior a 12.32 pesos, la más baja de los últimos dos años. P.C. inflación, tipo de cambio La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/02/el-dolar-se-vende-en-12-02-pesos-en-bancos/> El dólar se vende en 12.02 pesos en bancos México, DF. El dólar se ubica en 12.02 pesos a la venta y en 12.00 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos del Distrito Federal, el dólar libre se vende hasta en 12.14 pesos, sin cambios respecto al término de la sesión anterior, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 11.74 pesos. El euro se oferta este miércoles hasta en 16.75 pesos, 16 centavos menos respecto al cierre de ayer, mientras que el yen se adquiere en un precio mínimo de 0.151 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/02/brent-se-ubica-en-101-80-dolares/> Brent se ubica en 101.80 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 101.80 dólares al inicio de la sesión de este miércoles (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). Fuentes del mercado petrolero atribuyeron el incremento a la situación política que se vive en Egipto, donde el presidente Hosni Mubarak respondió a la magna concentración de este martes que pedía su renuncia, que seguirá en el poder hasta los comicios del próximo septiembre, a los cuales aseguró que ya no se presentará. P.C. petróleo, Brent, precios The New York Times <http://www.nytimes.com/2011/02/03/business/03markets.html?ref=business> Wall Street Steady Amid Another Round of Earnings By THE ASSOCIATED PRESS Wall Street shares were little changed in late morning trading on Wednesday as the standoff in Egypt drew the attention of traders for another day. The Dow Jones industrial average closed above 12,000 on Tuesday for the first time since June 2008. Another major market index, the Standard & Poor's 500-stock index closed above 1,300 for the first time since August 2008. A strong manufacturing report and positive earnings drove stocks higher on Tuesday, and another round of earnings will probably sway stocks on Wednesday. Time Warner Inc., the media giant, said its fourth-quarter profit jumped 22 percent and offered a forecast for 2011 that topped analysts' estimates. Mattel Inc., the toy company, said its revenue rose 9 percent on strong sales of Barbie and Fisher-Price toys. And Hershey, the candy maker, said its fourth-quarter profit increased nearly 7 percent because of risk holiday sales in the United States and growth in emerging markets. The company also raised its quarterly dividend. P.C. Wall Street, Dow Jones, sistema financiero <http://www.nytimes.com/2011/02/02/business/02markets.html?ref=economy> Dow and S. & P. Close at Highest Levels Since 2008 By REUTERS The Dow Jones industrial average and the Standard & Poor's 500-stock index closed at their highest levels in more than two years on Tuesday, helped by strong corporate earnings reports and signs of a surge in manufacturing. Data showing improved factory activity and strong results from the shipping company United Parcel Service bolstered the impression among investors that a recovery was broadening. The improving sentiment drew additional buyers on a day of strong trading as fears that Egypt's turmoil would spread abroad lessened. Volume surpassed the daily average last year, with 8.71 billion shares traded on the New York Stock Exchange, American Stock Exchange and Nasdaq amid reports of large buying by institutional investors. The Dow closed above the psychologically important 12,000 level for the first time since June 2008. P.C. sistema financiero El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Nuevo/record/paro/enero/131000/desempleados/elpepueco/20110202/elpepueco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Nuevo/record/paro/enero/131000/desempleados/elpepueco/20110202/elpepueco_2/Tes) Nuevo récord de paro en enero con casi 131.000 desempleados más EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 02/02/2011 Récord negativo del paro registrado en las oficinas de los servicios públicos de empleo. El paro subió en enero en 130.930 personas, hasta 4.231.000, el peor dato de toda la serie histórica; es decir, desde 1996. El aumento fue del 3,2% respecto a diciembre de 2010 y también superior en tasa interanual, ya que en enero del año anterior el incremento había sido de 124.890 parados. La Seguridad Social perdió 223.143 afiliados en el primer mes del año, encadenando su séptimo mes de caída consecutiva. En total hubo 17.361.839 trabajadores inscritos, un 1,05 % menos que en el mismo mes de 2010 y un 1,27 % menos que en diciembre. P.C. desempleo [http://www.elpais.com/articulo/economia/venta/coches/retrocede/enero/niveles/1993/elpepueco/20110201/elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/venta/coches/retrocede/enero/niveles/1993/elpepueco/20110201/elpepueco_9/Tes) La venta de coches retrocede en enero a niveles de 1993 EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 01/02/2011 Las matriculaciones de turismos registraron en enero su séptima caída consecutiva. Se vendieron 53.632 automóviles, la cifra más baja en España desde hace 18 años. En comparación con el primer mes de 2009, el descenso fue del 23,5%, si bien ha de tenerse en cuenta que entonces estaba vigente el Plan 2000E, que favoreció notablemente la compra de coches. La demanda de empresas no alquiladoras se incrementó un 20,8%, pero la de particulares retrocedió un 43,3%. La de las compañías de alquiler creció un 11,3%. Las asociaciones de fabricantes (Anfac) y vendedores (Ganvam) prevén que en 2011 las ventas se mantengan por debajo del millón de unidades por tercer año consecutivo, aproximadamente en 900.000 turismos. El director general de Anfac, Luis Valero, ha afirmado que "los resultados de enero pronostican un primer semestre del año con caídas por encima del 20%, lo que seguirá repercutiendo muy negativamente en el empleo de las redes comerciales". P.C. industria automotriz [http://www.elpais.com/articulo/espana/Zapatero/pacto/mensaje/confianza/Espana/UE/elpepuesp/20110202/elpepunac\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/espana/Zapatero/pacto/mensaje/confianza/Espana/UE/elpepuesp/20110202/elpepunac_3/Tes) Zapatero: "El pacto es un mensaje de confianza a España y la UE" MANUEL V. GÓMEZ / LUIS R. AIZPEOLEA - Madrid - 02/02/2011 Los firmantes del pacto social y económico cerrado ayer por Gobierno, sindicatos y patronal, que abre la puerta a la reforma del sistema de pensiones y las políticas activas de empleo, han defendido antes del acto oficial de rúbrica del documento el contenido del mismo y la importancia que tiene para el futuro de España. La nota discordante del acto ha sido la ausencia de todos los grupos parlamentarios, especialmente del PP. El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ha reivindicado en su discurso que "todas las grandes naciones

pasan por problemas" y que demuestran su grandeza, precisamente, al salir de ella. Zapatero ha hecho un canto a la negociación y ha asegurado que el acuerdo abre "una nueva tarea de equipo para que la recuperación llegue cuanto antes". Zapatero ha reivindicado que "el pacto es un mensaje de confianza a España y la UE". El jefe del Ejecutivo ha informado de que el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, le ha llamado para felicitarle por el acuerdo alcanzado.P.C. pacto social y económico, gobierno, sindicato, empresas